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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN 
 
IEEQ PUBLICA INSERCIÓN: El IEEQ invita a participar en la elección extraordinaria del Ayuntamiento de 
Huimilpan, el domingo 6 de diciembre DE 2015. (Semanario El Pueblito 5, No. 464 / DQ 6 –16 nov-) 
 
INE SE IMPONE AL IEEQ AL APLICAR VEDA ELECTORAL EN TODO EL ESTADO 
Por Guillermo Contreras  
La veda electoral, correspondiente a la reposición de la elección en Huimilpan, aplicará para los 18 municipios, 
explicó Luis Roberto Lagunes Gómez vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral en el distrito 02 quien señaló 
fue una decisión que se tomó de forma directa por el Consejo General del INE el día 30 de septiembre. Aclaró que 
no importa si se trata de una elección local o federal, ya que es un evento ‘extraordinario’ en el cual se interpreta 
que los gobiernos locales o estatales corren riesgo de cometer actos que contravengan al desarrollo del proceso.  
“Son los mismos acuerdos de la elección pasada, se volvieron a mandar para que sean válidos durante la campaña 
electoral” -¿Qué alcance podría tener? “Más que nada que los recursos públicos tienen que destinarse a lo que son 
y que los programas sociales no se usen con fines electorales”. Lagunes Gómez señaló que el Consejo General del 
INE “lo tomó parejo para todos los municipios” a fin de que se acate por todos los gobiernos de Querétaro. Al ser 
cuestionado sobre una situación hipotética de la afectación que pudiera tener para la elección, un hecho ocurrido 
en Landa de Matamoros o Arroyo Seco el funcionario estatal dijo: “Ahí el consejo general determinó que por 
tratarse de un estado y Huimilpan está en Querétaro, mejor lo tomó parejo para todos los municipios y también 
para gobierno del estado. Entiendo la lógica de que hay municipios que están muy lejos, pero así lo determinó el 
consejo general porque pudiera interpretarse el envío o mal manejo de recursos a favor de algún candidato, más 
que nada es por la influencia que pudieran tener los otros gobiernos locales por algún interés político”. Aclaró que 
tras la decisión que se tomó el 30 de septiembre se derivó al consejo local del INE, que a su vez hizo la notificación 
a los 18 municipios. Cabe señalar que municipios como San Juan del Río, que pertenece al distrito electoral federal 
02 se notificó a través de comunicado de prensa que el 12 de noviembre en las oficinas de presidencia municipal se 
atendió un oficio del INE en donde se pide la suspensión de propaganda gubernamental; sin embargo, ello no 
aplica para el trabajo operativo. (AM, principal) 
 
AVANZAN ACCIONES PARA ELECCIÓN 
Por Martha Romero 
El vocal ejecutivo de la junta distrital II de Instituto Nacional Electoral (INE) Luis Roberto Lagunes, informó que se 
lleva un avance de 99% en la organización de la elección que se efectuará en Huimilpan el 6 de diciembre. Este 
martes iniciaron las campañas electorales en dicho municipio para esta elección extraordinaria en la que se 
postularon cinco candidatos, cuatro mujeres y un hombre, luego de que en septiembre el Tribunal Electoral del 
Estado de Querétaro (TEEQ) anunciara la anulación de los comicios del pasado 7 de junio, al confirmarse hechos 
violentos en el municipio, lo que impidió que se llevará a cabo una jornada libre y tranquila. En la contienda de 
junio fue Juan Guzmán Cabrera, entonces candidato del partido Nueva Alianza, quien en obtuvo el triunfo, sin 
embargo, tras las irregularidades detectadas en la elección, se revocó la constancia de mayoría ha dicho candidato. 
En esta ocasión, Guzmán Cabrera se registró como candidato del Partido Encuentro Social. El vocal ejecutivo del 
INE explicó que al organismo le compete la ubicación de las casillas, así como la capacitación de los funcionarios de 
las mismas. “La elección como tal la está organizando el IEEQ, a nosotros únicamente nos compete la ubicación de 
casillas, la integración y la capacitación de los funcionarios”. De manera previa, fueron aprobadas las 43 casillas 
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que serán empleadas para la votación en Huimilpan el próximo 6 de diciembre; al tratarse de comicios locales en 
esta ocasión cada casilla contará con un presidente, un secretario; dos escrutadores y tres suplentes generales. 
Roberto Lagunes dijo que en total son 301 personas las que serán capacitadas por el INE para que puedan apoyar 
en el proceso de elección en Huimilpan. El vocal de la junta distrital II del INE dijo que sólo resta por integrar al 
total de personas que apoyarán la elección a cuatro ciudadanos y serán capacitados para fungir también como 
funcionarios de casilla. Actualmente se llevan a cabo los simulacros de lo que será la elección en Huimilpan, 
municipio que cuenta con un padrón de 25 mil 116 ciudadanos en la lista nominal. Luis Roberto Lagunes aclaró 
que los nuevos residentes en Huimilpan no podrán participar con su voto en estos comicios, sin embargo, a 
aquellos ciudadanos que contaban con domicilio en Huimilpan y recientemente hayan cambiado de residencia 
tendrán sus derechos a salvo para poder emitir su sufragio en dicha demarcación. Agregó que es al IEEQ al que le 
compete llevar a cabo el conteo de los votos, siendo este organismo el que decida el lugar en el que se efectúe el 
cómputo. A partir de las 8 de la mañana del 6 de diciembre se iniciará el proceso de votación y se estima que las 
casillas se cierren a partir de las seis de la tarde. El vocal ejecutivo del INE aseguró que las autoridades estatales ya 
han coordinado la disposición de elementos de seguridad de las diversas corporaciones, para garantizar que en 
esta ocasión la votación sea tranquila. (EUQ 4) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/18-11-2015/avanzan-acciones-para-
eleccion#sthash.p8gOMXwA.dpuf 
 
EL EVENTO SERÁ SOLO PARA HUIMILPAN: IEEQ  
Por Mónica Gordillo 
El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), Roberto Rodríguez Ontiveros, recalcó que la veda electoral para las campañas para la elección 
extraordinaria en Huimilpan, solo se prohíbe la difusión de programas y acciones gubernamentales en dicho 
Ayuntamiento: “El resto del territorio del estado pueden seguir haciéndolo normal”. Las campañas políticas para la 
elección extraordinaria iniciaron ayer y culminan el próximo 2 de diciembre, dijo el funcionario electoral al aclarar 
que los 17 ayuntamientos restantes, pueden dar a conocer sus acciones y programas, siempre y cuando apliquen 
los recursos que marcan con imparcialidad y sin promocionar a algún servidor público. Incluso precisó que el 
Ayuntamiento de Huimilpan podrá difundir información relacionada con seguridad pública, protección civil, salud 
y educación, sin embargo, tiene prohibido entregar un bien, servicio o prestación económica con la finalidad de 
apoyar o perjudicar a los candidatos o partidos políticos que participen en la contienda extraordinaria. “La 
prohibición sería en la demarcación de Huimilpan”, reiteró. Rodríguez Ontiveros confirmó que hoy a las 11:00 
horas el Consejo General del IEEQ sesionará para presentar y aprobar el acuerdo en el que se establezcan las reglas 
que deberán acatar los servidores públicos en el marco del desarrollo del proceso extraordinario en Huimilpan. “El 
día de mañana (hoy), 18 de noviembre, se emitirá un acuerdo en el que se establezcan estas reglas aplicables para 
que los servidores públicos apliquen con imparcialidad y equidad”, agregó. El ayuntamiento de San Juan del Río 
envió un comunicado en el que da a conocer que la Dirección de Comunicación Social suspenderá la propaganda 
gubernamental, boletines y no convocará a los medios de comunicación a las actividades públicas al acatar un 
oficio que recibió del Instituto Nacional Electoral (INE) el pasado 12 de noviembre. (AM, 11)  
 
RESPETO A VOLUNTAD DE HUIMILPENSES, PIDE JGC 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Juan Guzmán Cabrera, candidato del Partido Encuentro Social (PES) a la presidencia municipal de Huimilpan, 
espera que en los próximos comicios municipales extraordinarios “haya respeto a la voluntad de la gente”, sin 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/jorge_vargas_sanchez.html
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embargo, si los mismos habitantes se lo piden, “yo me bajo” de la contienda, dijo, porque “no quiero llevar a 
Huimilpan al acantilado”. Metido en un traje color plomo y con sombrero de palma, el aspirante a edil de 
Huimilpan ofreció una rueda de prensa, donde se quejó ante los reporteros de los propios periodistas y también de 
algunos adversarios políticos a los que nunca citó por su nombre; solamente los ubicó como “las casas vecinas”. 
La inconformidad contra los medios -exceptuando El Periódico de Querétaro, para el que tuvo buenos 
comentarios- es que, dijo, no todos le han dado el mismo trato, y ejemplificó con el día en que se fue a registrar al 
Consejo Municipal: “La gente estuvo esperando tres, cuatro horas, y no lo publicaron”. De PLAZA DE ARMAS, dijo: 
“Yo me debo a ellos; han publicado la realidad de las cosas”; pero de otros medios no precisó lo mismo, aunque 
nunca quiso decir nombres. Señaló que lo han hecho “moneda de cambio” y que “le han puesto un precio a mi 
cabeza”, pero declinó decir nombres, aunque admitió que “10 o 12 gentes” lo han difamado en la cabecera 
municipal de Huimilpan. Eso sí, afirmó, no le consta que algún partido político ande entregando despensas, ni que 
el mismo IEEQ esté pagando “mil, 2 mil pesos” por persona para que no voten por él. “Estamos de pie”, dijo. Sin 
embargo, le pareció que los próximos comicios extraordinarios deben de ser transparentes y apegados a Derecho, 
porque la gente de Huimilpan “se sienten ofendidos, se sienten traicionados al voto que nos dieron”. 
Guzmán Cabrera, quien ganó las elecciones ordinarias en junio pasado bajo la bandera de Nueva Alianza (Panal), 
pero cuya Constancia de Mayoría le fue retirada por un fallo del Tribunal Electoral local, se quejó de la coalición 
que habrían integrado su antiguo partido con el PRI y el PVEM, partidos que, dejó entrever, “me vendieron”. 
Afirmó que “Huimilpan es, ha sido y será siempre, un pueblo trabajador y de buena fe”, pero no quiso decir cómo 
se siente frente a los candidatos del PAN y su aliado natural, el PRD, y el de la coalición del PRI-PVEM-Panal, 
aunque hizo la observación de que, en su tiempo, él llevó los colores de estos partidos “con respeto”. (PA 1 y 10) 
 
http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/11/18/respeto_voluntad_huimilpenses_pide_jgc_375147
_1013.html 
 
LEGISLATURA ATENDERÁ INDICACIONES DE IEEQ 
Por Marco Estrada 
El presidente de la Comisión de Concertación Política del Congreso Local, Antonio Rangel, aseguró que se han 
cancelado una serie de eventos de la legislatura para atender a la veda electoral, por lo que afirmó que se 
acercarán con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para que les hagan saber cuáles son las 
labores que se pueden continuar realizando. Rangel señaló que debido a la elección extraordinaria que se llevará a 
cabo en Huimilpan, se aplicará veda electoral del 17 de noviembre al 6 de diciembre, lo que impidió la 
presentación de la agenda común de la LVIII legislatura de Querétaro, la cual dijo, estaba agendada para presentar 
este día y que tendrá que esperar hasta que pase la veda, al igual que otros proyectos con excepción de los que 
autorice el propio instituto. “Nosotros estamos en el compromiso de respetar la normatividad electoral, sin 
embargo, también es cierto que debemos continuar con nuestra labor legislativa, incluso hemos suspendido 
algunos eventos, vamos a hacer las consultas necesarias al IEEQ para que nos manifieste cuál es el margen de 
operación que tenemos”. En los últimos días se ha avanzado en esta consulta, aseguró Antonio Rangel, por lo que 
reiteró que la legislatura local habrá de ser cuidadoso en este tema, “de manera informal hemos avanzado en 
nuestras consultas, tenemos que ser cuidados en cuanto a nuestros trabajo en la zona territorial que abarca al 
municipio de Huimilpan y tratar de no interferir bajo ninguna circunstancia con la situación electoral de aquella 
demarcación”, apuntó. Por su parte el presidente de la mesa directiva de la legislatura local, Roberto Cabrera, 
afirmó que el gobierno del estado que encabeza hoy en día el PAN, será el encargado de vigilar las elecciones. Del 
mismo modo, el diputado local exhortó a todas las autoridades y los funcionarios públicos para que sean 
respetuosos del proceso electoral, por lo que afirmó que las indicaciones que se les han vertido es que no se 
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realicen acciones que puedan afectar a la elección. “Me parece importante que hagamos un llamado a los 
servidores públicos para que esta invitación o esta disposición del IEEQ sea respetada (…), el coordinador del 
grupo parlamentario del PAN, nos ha señalado que debemos evitar cualquier tipo de situación que pueda ser 
malinterpretada”. (EUQ 5) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/18-11-2015/legislatura-atendera-indicaciones-de-
ieeq#sthash.wxrwHJfy.dpuf 
 
FIRMA CONVENIO IEEQ-UNIVERSIDAD DE LA MANCHA 
 
COLABORARÁN IEEQ Y LA UNIVERSIDAD DE LA MANCHA  PARA FORTALECER LA EDUCACIÓN CÍVICA  
Con la finalidad de fortalecer la educación cívica en el estado, a través de diversas acciones y programas 
académicos, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Universidad de La Mancha firmaron un 
convenio de colaboración.   El Consejero Presidente del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano, informó 
que el convenio contribuye al fortalecimiento de las relaciones con las instituciones educativas, con el propósito de 
implementar una estrategia estatal de educación cívica.  Asimismo, la Consejera Electoral Yolanda Elías Calles 
Cantú señaló que el convenio permitirá a los funcionarios del instituto, actualizarse y continuar su formación sobre 
la materia electoral.  El rector de la universidad, Sergio Claudio Arellano Rabiela, dijo que la colaboración con el 
organismo electoral incidirá en el desarrollo de programas dirigidos a estudiantes, personal docente y 
administrativo.  En este marco, el IEEQ y la Universidad de La Mancha difundirán la cultura política e impartirán 
conferencias sobre el desarrollo político, procesos electorales y participación ciudadana.  Además organizarán 
eventos tales como conferencias, talleres, seminarios, mesas redondas, etc; y coeditarán obras, revistas, folletería 
en materia electoral, cultura política y democrática, así como en temas de educación cívica.  En la firma del 
convenio estuvieron presentes el Presidente de la Comisión Editorial, Consejero Electoral Luis Octavio Vado 
Grajales; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, 
María Pérez Cepeda.  
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-
educacion-civica/ 
 
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-
para-fortalecer-la-educacion-civica/ 
 
http://adninformativo.mx/firman-convenio-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha/ 
 
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/719-colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-
educacion-civica 
 
http://www.puntosdevista.tv/2015/11/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la.html 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-
educacion-civica 
 
 

http://www.expressmetropolitano.com.mx/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-educacion-civica/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-educacion-civica/
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-educacion-civica/
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-educacion-civica/
http://adninformativo.mx/firman-convenio-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha/
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/719-colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-educacion-civica
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/719-colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la-mancha-para-fortalecer-la-educacion-civica
http://www.puntosdevista.tv/2015/11/colaboraran-ieeq-y-la-universidad-de-la.html
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ELECCIÓN DE AUTORIDADES AUXILIARES 
 
CAPACITAN A FUNCIONARIOS 
Comunicado 
Este martes personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), realizó la capacitación de más de 200 funcionarios de casilla que estarán participando el próximo domingo 
22 de noviembre en la elección de subdelegados 2015-2018 del municipio de El Marqués. Cabe señalar que el 
ayuntamiento solicitó el apoyo de material electoral y capacitación al IEEQ con la finalidad que la elección de 
subdelegados se desarrolle de la manera más transparente y ordenada. En esta capacitación los funcionarios de 
casilla conocieron los documentos, así como materiales que recibirán para la elección; tales como cartel de 
resultados, acta de la jornada, recibo de documentación, boletas, urnas y mamparas. Asimismo fueron explicadas 
las obligaciones y funciones que tendrán desde los presidentes de casilla, suplentes escrutadores, representantes 
de candidatos, etcétera. (AM, 8)  
 
REPRESENTACIÓN PARTIDISTA ANTE IEEQ 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
EL HOMBRE DURO EN GOBIERNO. Muchos le conocemos parte de su trayectoria como funcionario público, desde 
aquel aguerrido representante de Acción Nacional en el pleno del consejo del Instituto Electoral de Querétaro, o 
como el férreo coordinador jurídico en la policía estatal. Lo cierto es que muchas voces en los corrillos políticos 
coinciden que una de las mejores decisiones que ha tomado el gobernador Francisco Domínguez en cuanto a 
nombramientos, es la del subsecretario de Gobierno, Greco Rosas Méndez. El joven político ha sabido ganarse el 
lugar, nos comentan, gracias a que es de los panistas que entienden bien el orden de las lealtades y lo necesario 
que es que un funcionario meta orden en lo que no había. Tal es el caso de los centros de reinserción social o el 
tema de las licencias de alcohol, asignaturas por demás controvertidas pero que, nos aseguran, Greco Rosas ha 
venido lidiando con astucia y estrategia. Veremos. (EUQ 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
HABRÁ VEDA ELECTORAL EN TODO EL ESTADO POR ELECCIÓN; AFIRMA INE 
Por Guillermo Contreras 
La veda electoral correspondiente a la reposición de la elección en Huimilpan, aplicará para los 18 municipios, 
explicó Luis Roberto Lagunes Gómez, vocal ejecutivo del Instituto Nacional en el distrito 02, quien señaló fue una 
decisión que se tomó de forma directa por el Consejo General del INE el día 30 de septiembre. Aclaró que no 
importa si se trata de una elección local o federal, ya que es  un evento extraordinario, en el cual se interpreta que 
los gobiernos locales o estatales, corren riesgo de cometer actos que contravengan al desarrollo del proceso. (AM , 
11) 
 
DECLINÓ JUAN GUZMÁN  
Por Redacción 
En pleno arranque de la campaña, en la comunidad de San Pedro, del municipio de Huimilpan, el candidato del 
Partido Encuentro Social (PES) a la alcaldía, Juan Guzmán Cabrera, declinó su candidatura, por seguridad de su 
familia, dijo con voz entre cortada durante su discurso y ante la inconformidad de los presentes quienes lo 
animaron a que continúe en la campaña. Sin embargo, por la noche, dirigentes del PES es Querétaro, con José 



 
MIÉRCOLES 18 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

Antonio Zumaya de la Mora, desconocían la postura de su candidato a quine habían presentado apenas la mañana 
de este martes, día en que arrancaron las campañas. Juna Guzmán habría recibido amenazas en el trayecto de 
Querétaro a San Pedro donde lo esperaban sus seguidores y al menos un centenar de autos que viajaron en 
caravana con él, desde la cabecera municipal. (DQ, 4) 
 
CIUDADANÍA DECIDIRÁ SI SIGO EN CONTIENDA 
Por Norma Ayala 
El candidato al Ayuntamiento de Huimilpan por el Partido Encuentro Social (PES), Juan Guzmán, aseveró que 
buscará un cambio para el municipio, sin embargo, dijo, será la ciudadanía quien deberá decidir si continúa en la 
contienda y si es quien debe encabezar la próxima administración municipal. Indicó que su campaña inicio en el 
municipio a partir del martes 17 de noviembre a las 00:15 horas, con la espera dijo, de que en este proceso 
extraordinario se respeten las voluntades y el voto de los ciudadanos de Huimilpan, situación que dijo, no se 
generó en la jornada del 7 de junio. “Les decimos a las autoridades que estamos de pie, y si somos una piedra  en el 
camino nos quitaremos en beneficio de Huimilpan, no queremos el poder por una obsesión, no quiero  ser 
presiente municipal del desierto, y hacer el compromiso de que sí más de 50 personas en el municipio me dicen 
que no vaya, me bajo”, acotó. Dijo que tienen la intención de buscar progreso para Huimilpan, aun  cuando varios lo 
han intentado bajar, sobre todo por la anulación que se dio de su victoria en elección ordinaria y posteriormente 
en la coalición PRI-PVEM-Nueva Alianza, con la elección del candidato. De igual forma, hizo un llamado a los demás 
partidos políticos que contienden en esta elección, a realizar actos en estas campañas de transparencia y no 
utilizar la difamación para enturbiarlas o de lo contrario dijo, “las campañas no serán transparentes, ni se 
respetara el voto de la gente”. En este sentido, comentó que los ciudadanos de Huimilpan deben de  refrendar el 
voto que emitieron en la jornada del 7 de junio por su persona, mismo que dijo, no fue respetado. Asimismo reiteró 
que ya no será más  militante del Partido Nueva Alianza, esto por lo sucedido tanto en la pasada jornada electoral 
ordinaria, como en el proceso de coalición con otras fuerzas políticas y del proceso de selección del candidato, 
aunque reiteró, en su momento portó los colores de Nueva Alianza con orgullo. Juan Guzmán comentó que su 
campaña se basará en los ejes rectores que lo hicieron ganar en la pasada elección, privilegiando educación, 
turismo y salud, ya que son las principales carencias de Huimilpan, además de que dijo, será una campaña austera. 
De igual forma, exhortó a los medios de comunicación a decir la verdad. Respecto a las denuncia penales en su 
contra, dijo que son varias las que están en proceso, tanto por violencia, secuestró y  otras situaciones que se le 
acusan por circunstancias derivadas de la pasada elección local ordinaria, sin embargo, señaló que al haberle 
otorgado la candidatura, significa que no hay impedimento para que participe. (EUQ 5) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
-LA CARAMBADA- ¡Vive! Contra viento y marea, Juan Guzmán logró mantenerse en la boleta electoral de los 
comicios extraordinarios del 6 de diciembre en Huimilpan. En el camino, tiró al dirigente del Partido Encuentro 
Social, Gustavo Buenrostro, que se oponía a postular al excandidato de Nueva Alianza. Solo en los altos niveles 
sabrán qué pasó en las negociaciones de los últimos días. Guzmán, que ganó la votación del 7 de junio y luego se la 
anuló el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, era hasta hace unos días el abanderado del Panal, PRI y Verde 
Ecolgista, hasta que de pronto encontraron que tenían una más mejor: Celia Durán Terrazas, la tricolor derrotada 
en la anterior. Entonces saltó el PES –que por su boca muere- para abanderar a Juan Guzmán. Hasta que una voz 
divina le hizo ver a Gustavo Buenrostro que mejor no, que no se metiera. Pero, de pronto, la dirigencia nacional de 
Encuentro Social desautorizó y hasta suspendió a Buenrostro en sus derechos partidarios por andar atendiendo 
voces ajenas. De esto y más se quejó el hijo pródigo de Huimilpan en su conferencia de este martes en el 1810 que, 
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según dijo, ya nomás espera se respete la voluntad de la gente. Para todos tuvo Guzmán, partidos y prensa incluida. 
Esto no se ha acabado. (PA 2) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
EMPIEZA MAL JUAN GUZMÁN. Nos comentan que el día de ayer por la mañana Juan Guzmán convocó a una 
conferencia de prensa, pero llegó con la espada desenvainada con los medios de comunicación, pues antes de 
empezar quiso pasar “lista” a aquellos medios que han dejado de cubrir su información. Tal parece que el señor 
Guzmán olvida un poco las formas y el buen trato que debe llevar con la prensa, ya que si ahora se considera 
candidato por el Partido Encuentro Social, debe dejar a un lado esos arrebatos de pasión para criticar a algunos 
compañeros de los medios de comunicación, ¿o no? ENCUENTRO SOCIAL, UN “TORBELLINO”. En medio de la 
papa caliente que significa una candidatura por demás polémica del señor Juan Guzmán, los integrantes del partido 
Encuentro Social abrieron fuego para dos lados distintos al mismo tiempo: para defender la candidatura del propio 
Guzmán, y de paso desconocer a su dirigente y suspenderlo. Nos referimos a Gustavo Buen-rostro, a quien a todas 
luces se puede apreciar que está en su versión de sacrificado hasta por su propia dirigencia nacional. Vaya travesía 
política del abogado queretano. (EUQ 2) 
 
COLUMNA EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Huimilpan. Nunca en la historia de Querétaro hubo tanta atención en una elección como es el caso del municipio 
de Huimilpan, que ahora tendrá elección extraordinaria. La elección en aquel municipio estuvo plagada de 
irregularidades en junio pasado y solamente le quieren "cargar el difunto" a un solo personaje y los demás actores 
políticos son unas hermanas de la caridad y ejemplo de claridad y santidad. Los saldos hasta el momento de la 
elección anulada en Huimilpan son variados y van desde una María García, presidenta municipal con licencia que 
no quiso dejar el cargo y alternaba su campaña de diputada federal con el ejercicio de gobierno en aquel municipio 
y es que no se movía nada sin que ella lo autorizara; lo más escandaloso vino cuando se anuló la elección por parte 
de las autoridades electorales que encontraron elementos para ordenar un nuevo proceso que aquí nos tiene. El 
más reciente de los saldos es que un dirigente de partido se quedó sin su encargo, ya que desde la dirigencia 
nacional lo despidieron por andar ofreciendo candidaturas al que nadie quiere llamado Juan Guzmán, que 
posiblemente también desista en sus intentos de ser candidato por segunda ocasión después de que el partido que 
lo postuló (Nueva Alianza) le cerró la puerta de una manera muy alineada a los nuevos tiempos. Gustavo 
Buenrostro se quiso alinear a los nuevos intereses en Querétaro y se quedó sin el importante foro que le daba el 
partido político, aunque no todo está dicho; tenemos que irnos acostumbrando una vez iniciadas las campañas de 
la elección extraordinaria del próximo seis de Diciembre, pasen cosas y transformen las campañas. En la 
extraordinaria de Huimilpan también existe una descarada e inmoral cercanía de una magistrada electoral con 
varios actores políticos de aquel municipio y es que antes de ser impartidora de justicia electoral, colaboró de 
manera muy cercana con la expresidenta municipal. No pasaría la tres de tres, al menos en un apartado. DE 
REBOTE Un despacho de abogados se encarga de despedir a trabajadores de la Legislatura de Querétaro y trae 
ofertas tipo "Buen Fin" y es que ofrece liquidaciones del 30 al 80 por ciento, dependiendo de la negociación que 
acepte el empleado. contacto@adanolvera.com, @aolverar (DQ, 3) 
 
CESAN A BUENROSTRO DEL PES 
Por Norma Ayala 
Autoridades del Partido Encuentro Social (PES) en el estado, comentaron que Gustavo Buenrostro ha sido 
destituido como dirigente estatal de este Instituto político, esto por enfrentar un juicio al interior del partido por 
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desacato a las decisiones de la dirigencia nacional respecto a la candidatura de Juan Guzmán. José Antonio Zumaya, 
secretario general del PES estatal, informó que el Comité Directivo Nacional del partido fue quién dio inicio a este 
procedimiento de investigación y de posible sanción contra Gustavo Buenrostro por  violación a los estatutos del 
partido. “No se ha terminado todavía este tema, se tiene que allegar  de más elementos para que se pueda 
determinar lo que procede conforme a derecho, esto lo está evaluando la Comisión de Honor y Justicia del partido, 
al momento ha sido suspendido como presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro  Social”, dijo. 
Al haber sido acreedor a esta suspensión, Gustavo Buenrostro, señaló Zumaya, no tiene ninguna representatividad 
como presidente, ya que se encuentra bajo investigación interna del partido por algunas inconsistencias, como el 
no haber respetado la decisión de la dirigencia nacional, como máximo órgano político. “Se están haciendo las 
investigaciones y no puedo aportar más elementos, pero es parte de una investigación interna, pero fue un 
desacato a las instrucciones de nuestro partido y se están llevando los procedimientos y después se decidirá si 
merece una sanción”, señaló. De manera interina han nombrado como delegado del comité estatal del PES a José 
Darío Santos Rodríguez, quién en su momento destacó el respaldo que tiene la dirigencia nacional a la candidatura 
de Juan Guzmán. “El objetivo del PES siempre ha sido en apoyar a gente buena, ciudadanos comprometidos con su 
comunidad y eso es lo que vemos en Juan Guzmán, como no darle oportunidad con ese perfil, ya que se muestra en 
el cariño de la gente”, acotó. Asimismo agregó que buscan la conformación  de un partido ciudadano e 
independiente, por lo cual en el caso de Buenrostro se estará buscando la verdad, misma que será determina por la 
Comisión de Honor y Justicia del Partido, mismo que determinara las sanciones. “El proceso sigue, no podemos dar 
más detalles, esto fue la gota que derramó el vaso”, señaló. Cabe mencionar que Gustavo Buenrostro, en su calidad 
de presidente estatal del PES, la semana pasada, desconoció e interpuso un escrito ante las autoridades electorales 
a fin de que declararan nula la candidatura de Juan Guzmán como candidato del PES al ayuntamiento de 
Huimilpan. (EUQ 5) 
 
PESE A VEDA, DIPUTADOS DEL PRI TRABAJARÁN: ORTIZ PROAL 
Por Candhy Escalante 
Ante la veda electoral con motivo de las elecciones extraordinarias a celebrarse en el municipio de Huimilpan, no 
se detendrá el trabajo de los diputados que integran la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 
LVIII Legislatura, aseveró el líder de ese grupo parlamentario en el Pleno, Mauricio Ortiz Proal. Lo anterior luego 
de que ayer dio formalmente inicio el proceso comicial en el municipio de Huimilpan, el cual contempla entonces 
un tiempo de veda y en el que rigen una serie de prohibiciones legales vinculadas a la propaganda política con el 
objetivo de no incidir en el voto. “Yo no veo razón alguna para que se detenga, por el contrario, el trabajo 
legislativo tiene que intensificarse, tiene que seguir, es un trabajo que tiene una base legal distinta y que no se 
contrapone con el desarrollo de este proceso electoral”, expuso el también exdirigente estatal del priismo. Ortiz 
Proal afirmó que lo que se debe hacer es respetar el proceso que se va a llevar a cabo para la renovación de la 
alcaldía, pues si los legisladores son representantes populares, solo deben ceñirse a sus responsabilidades. “Yo 
puedo decir que, en el caso de aquellos que son funcionarios públicos que tienen, en su caso, el desenvolvimiento o 
desempeño de algún programa social o de alguna responsabilidad pública, me parece que lo que tenemos que 
hacer es respetar el proceso extraordinario que se va a llevar a cabo en Huimilpan”, dijo el diputado tricolor. El 
también coordinador del grupo legislativo del PRI afirmó que lo mejor es no intervenir en el proceso para que sean 
los hombres y las mujeres oriundos de este municipio quienes determinen lo conducente el próximo 6 de 
diciembre, día de la jornada electoral en Huimilpan. Ortiz Proal recordó entonces el llamado a la prudencia y el 
respeto, el cual fue realizado desde hace algunos días, ante lo que reiteró que solo de esta manera se contará con 
un proceso imparcial y en el que exista democracia. “El llamado, como ya lo hicimos, es a que ningún funcionario 
público intervenga (en la jornada), esto para que se pueda garantizar el respeto a los principios de imparcialidad, 
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objetividad y equidad que deben de reinar en el desarrollo del proceso electoral”, conminó el tricolor. Respecto a 
Celia Durán Terrazas, candidata de la coalición PRI-PVEM-Panal a la presidencia de Huimilpan, Mauricio Ortiz 
afirmó que se trata de una mujer capaz y comprometida con los habitantes de la demarcación. (PA 3) 
 
LESGISLATURA ENTRA EN VEDA ELECTORAL 
Por Zulema López 
El poder legislativo entra en veda electoral por lo que difundirá sus actividades hasta después que en el municipio 
de Huimilpan se efectúen las elecciones extraordinarias, reveló el presidente de la Mesa Directiva de la LVIII 
Legislatura Local, Roberto Carlos Cabrera Valencia, quien indicó que la decisión es para acatar los lineamientos 
establecidos en el calendario electoral. “Es uno de los principios, sobre todo para que haya mucha claridad, 
transparencia y respecto, no se presten, por ejemplo, los programas públicos para que influyan en la elección por 
el gobierno hoy, emanado por el Partido Acción Nacional (PAN), desde luego ser garante de estos derechos que 
tienen los ciudadanos de votar libremente y además quienes van a ser votados”. (DQ, 5) 
 
CONFÍA LEGISLATURA EN ELECCIÓN DEMOCRÁTICA 
Por Candhy Escalante 
Confía el presidente de la Mesa Directiva en la LVIII Legislatura local, Roberto Cabrera Valencia, en que las 
próximas elecciones en el municipio de Huimilpan sean democráticas y que exista toda la libertad de que los 
ciudadanos ejerzan su voto de manera libre. Dijo que, con los antecedentes que se han registrado ya en los 
comicios de junio pasado, se debe tener el compromiso por parte de las autoridades para que sea un proceso 
seguro y democrático. “Confiamos en nuestras autoridades en que haya un proceso democrático, donde los 
principios rectores de las elecciones sobre todo la libertad de voto, transparencia, la paz durante la jornada 
electoral, sea lo que prevalezca. Tenemos confianza en todas las autoridades que están inmersas en salvaguardar 
este proceso electoral, que los resultados sean estrictamente el voto ciudadano”, dijo. (PA 10)    
 
ARRANCAN CAMPAÑAS EN HUIMILPAN 
Por Felipe Olguín Rangel 
De cara a lo que serán las elecciones extraodinarias en el municipio de Huimilpan el próximo 6 de diciembre, se 
inició la actividad proselitista de quiénes encabezarán las fórmulas rumbo a la alcaldía, que tendrán una duración 
del 17 de noviembre al 2 de diciembre. Cristina Heinze Elizondo, representante del Partido Acción Nacional (PAN) 
y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), inició su primer día de campaña en un encuentro de delegados y 
subdelegados de más de 25 comunidades de Huimilpan y del presidente del Comité municipal del PAN, Ismael 
Cristobal Crespo. (DQ, 4 / AM, 11) 
 
PLANTON AMEALCENSE 
Las Protestas de la semana pasada en Amealco en reclamo de la elección de delegados llegaron a la secretaría de 
gobierno donde decenas de indígenas denunciaron indiferencia del Alcalde Rosendo Anaya. Ante la falta de diálogo 
y la no presencia del presidente municipal de Amealco, Rosendo Anaya Aguilar, unos 200 indígenas de Amealco, 
decidieron manifestarse afuera de las oficinas de la secretaría de gobierno, con pancartas, solicitando apoyo al 
gobernador Francisco Domínguez. Acusan que hubo fraude en la elección de subdelegados quienes fueron 
impuestos por el alcalde, quien no les ha dado la cara. (DQ, 1 /5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
PES 
 
CALLA PES A BUENROSTRO 
Por Felipe Olguín Rangel 
José Antonio Zumaya de la Mora; secretario adjunto de organización y elecciones del Partido Encuentro Social en 
Querétaro, dio a conocer que el líder estatal de este partido, Gustavo Buenrostro Díaz fue suspendo, por lo que no 
tiene voz para hablar a nombre del organismo político, en tanto se siga una investigación en si contra en la 
dirigencia nacional, por “desacato y otras cuestiones”. “Se está siguiendo un procedimiento de investigación y en su 
caso sancionador, por algunas faltas a los estatutos del partido, no se ha determinado todavía este tema, se tienen 
que allegar más elementos para determinar por parte de nuestro comité de honor y justicia lo que proceda 
conforme a derecho y conforme a los estatutos”. (DQ, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: NUEVO ACUEDUCTO 
Por Redacción 
Querétaro, Qro.- El acueducto Moctezuma es el proyecto que buscará consolidar la actual administración para 
dotar del vital líquido a todos los queretanos, el cual tendrá un costo cercano a los 20 mil millones de pesos, así lo 
dio a conocer el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Enrique Abedrop Rodríguez. "Hay que hacer 
otro acueducto, lo que se tiene previsto es hacer un acueducto que se llame Moctezuma, el cual requiere una 
inversión de 20 mil millones de pesos, iría del río Moctezuma al acueducto y se conectaría al acueducto dos y de 
ahí estaría llegando a Querétaro, igual que la que viene del Infiernillo". Agregó que la inversión deberá correr por 
parte del estado y la Federación, sin embargo no descartó el apoyo de la iniciativa privada, aseguró que esta obra 
permitirá una dotación del vital líquido hasta el 2060, año en el que se tendría que trabajar en otra de 
infraestructura, en donde se traería el agua del río Santa María en la zona serrana y conectarse nuevamente al 
acueducto dos. El funcionario recordó que el estado tiene firmado un convenio para usar agua superficial de la 
cuenca Pánuco-Moctezuma para los próximos 100 años, por lo que reconoció laimportancia de realizar una serie 
de inversiones para fortalecer la infraestructura y aprovechar este tratado. "Debemos empezar a trabajar antes del 
2021, para que en el 2021 se tenga infraestructura, de no contar con las inversiones suficientes, lo que tendríamos 
que hacer es estudiar alternativas para traer agua de otros lados, ¿cuál es el problema de no traer agua superficial? 
Es que seguiríamos bombeando de los mantos friáticos". Abedrop Rodríguez dejó en claro que no habrá escasez de 
agua en seis años, sin embargo adelantó que es necesario comenzar a trabajar en acciones que permitan mantener 
una distribución a futuro del vital líquido, pues la demanda actual que se tiene por parte de la población es del 4.9, 
contra una oferta del 5.2. (DQ, principal) 
 
PA: EMBARGAN A SAN JUAN 
SAN JUAN DEL RÍO.- Óscar Manuel Martínez López, quien prestó sus servicios hasta el 30 de septiembre del 2012 
como asesor jurídico del Ayuntamiento de San Juan del Río, inició un proceso penal en contra de la alcaldía 
sanjuanense por un adeudo superior a los 320 mil pesos tras haber sido despedido de manera injustificada por el 
expresidente municipal, Fabián Pineda Morales. De acuerdo con el secretario de Administración, Enrique 
Fernández de Cevallos, la gestión saliente no reportó este pendiente dentro del proceso entrega-recepción. 
Fernández de Cevallos, en entrevista, comentó que se trató de una situación desagradable, debido a que el 
convenio incumplido se había realizado con el exsecretario de Administración, Carlos Olguín González, el 16 de 
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agosto del 2015, en el cual se estableció que generaría el primer pago parcial el 18 de septiembre, el cual no fue 
cubierto. (PA principal) 
 
EUQ: PROYECTAN GASTAR EN ACUEDUCTO 20 MIL MDP 
Por Lenin Robledo 
El Acueducto Moctezuma tendría una inversión de 20 mil millones de pesos, mientras que los trabajos de 
mantenimiento de toda la red de agua potable del Estado tendrán un costo de 10 mil millones de pesos, de acuerdo 
con el Instituto Mexicano de Tecnologías del Agua (IMTA) así lo indicó el vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de 
Aguas (CEA), Enrique Abedrop Rodríguez. Señaló que es importante comenzar a realizar obras de cara al futuro 
para evitar complicaciones con el abasto del vital líquido en todo el Estado, especialmente en la zona 
metropolitana, que está experimentando un constante crecimiento demográfico. “Si no empezamos a hacer obras 
se va a voltear el asunto, o sea, va a haber más demanda que oferta, entonces vamos a estar otra vez cortos de agua 
y tendríamos que bombear el subsuelo. Hay que hacer un acueducto. Lo que está previsto hacer es un acueducto, 
que se llame el Acueducto Moctezuma, este acueducto requiere de una inversión de 20 mil millones de pesos”. 
(EUQ principal) 

PODER EJECUTIVO 
 
VIENE PEÑA NIETO A QUERÉTARO: FDS 
Por Jorge Vargas Sánchez / Enviado  
EZEQUIEL MONTES.- Vendrá el Presidente Enrique Peña Nieto a Querétaro el jueves de la próxima semana para 
presidir la apertura de un coloquio internacional en materia de fiscalización, anunció el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, de gira por Ezequiel Montes. Lo dijo al cabo de entregar la ampliación del Sistema de Agua 
Potable, programa en beneficio de 2 mil 221 habitantes de las comunidades La Purísima, Nueva Unidad y Alfredo 
V. Bonfil. Recibido por la alcaldesa Luz María Quintanar Feregrino, de extracción priista, el gobernante precisó que 
las obras públicas que se inicien durante su Gobierno deberán de ser concluidas en tiempo y forma. Luego fue a la 
casa de la señora María Guadalupe Velázquez Vega para abrir la primera llave, y enseguida conversó con los 
reporteros, a quienes les dijo que el Presidente Peña Nieto visitará la capital estatal el próximo jueves; esa será la 
primera visita del titular del Poder Ejecutivo federal a Querétaro en los primeros dos meses del actual Gobierno 
del Estado. Al evento concurrirán especialistas en fiscalización de varias naciones, lo que es importante para 
Querétaro, dijo. (PA 1) 
 
AUDITOR EXTERNO REVISA TODO EL GOBIERNO: FDS 
Por Lenin Robledo 
Una empresa externa ya comenzó a realizar auditorías a todas las dependencias gubernamentales, lo anterior lo 
señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien aprovechó para anunciar que la próxima semana el 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, visitará el estado de Querétaro. “Está contratada una empresa 
externa y está el propio contralor trabajando en ello. Ya comenzamos, pero todavía no tenemos los resultados. (Se 
está auditando) el gobierno en general sin dejar alguna dependencia fuera”, señaló el mandatario queretano. Por 
otra parte, señaló que la ciudad de Querétaro será sede de un evento de la Auditoría Superior de la Federación que 
reunirá a decenas de auditores en la capital y que contará con la presencia del presidente de la República. Por lo 
que sería la primera visita oficial del mandatario federal dentro de la administración de Francisco Domínguez 
Servién. (EUQ 1) 
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REPORTAN PRIMER CASO DE ZIKA EN EL ESTADO 
Por Lenin Robledo 
El secretario de Salud, Alfredo Gobera Farro, confirmó la existencia del primer caso de Zika en el estado de 
Querétaro, el cual corresponde a una importación de Colombia en un joven queretano de 16 años, sin embargo, 
afirmó que el virus ya está controlado. “Es el primer caso positivo en el país y ya está totalmente controlado. No 
hay mayor problema, se corroboró la información a través de la Dirección de Epidemiología de la Secretaría de 
Salud. Es un caso importado de Colombia; un joven de 16 años, me parece, que estuvo por allá y se trajo el virus y 
los síntomas son muy similares al chikungunya y al dengue”, dijo. Señaló que después del viaje a Colombia del 
joven afectado se activó la alerta epidemiológica, por lo que se realizaron los análisis pertinentes para determinar 
la gravedad del caso. (EUQ 8) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- DESCONTROL. En El Marqués el alcalde Mario Calzada no sale de una cuando ya entró en otra, 
está pagando cara la inexperiencia de su equipo. Y para ejemplo está el cabildo, pues su secretario del 
Ayuntamiento Gaspar Arana nomás no opera y tiene en contra hasta a los regidores de su propio partido, el PRI. 
Nos dicen que la crisis ya llegó al extremo de que una sesión fue suspendida por falta de quórum, y es que los 
regidores no hallan otra forma de manifestar su desencanto por la falta de atención. Andan muy trompudos por el 
incumplimiento de acuerdos. EFECTIVO. Mauricio Kuri sigue bateando de hit. El domingo se convirtió en el edil 
más transparente del estado y ayer consiguió para el municipio de Corregidora 100 millones de pesos producto del 
apoyo federal de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa), que encabeza su amigo personal el exgobernador José 
Calzada Rovirosa. (DQ, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Números. Los recursos federales asignados a Querétaro para 2016 son muy parecidos a los de este año y 
ascienden a 26,298 millones de pesos, de los cuales 5,517 millones corresponden a programas y proyectos de 
inversión, mientras que 20,780 a aportaciones y participaciones federales. Cabe recordar que el Presupuesto de 
Egresos aprobado por la LVII Legislatura ascendió a 26 mil 564 millones 435 mil 137 pesos. Del próximo cabe 
destacar que los recursos para programas y proyectos de inversión serán por 5,517 millones. Las ampliaciones 
presupuestales en infraestructura social, carretera, cultural, económica y educativa ascienden a 1,234 millones. 
Ahora corresponde al Ejecutivo del Estado presentar sus números locales para ver cómo se incrementa con la 
expectativa de los ingresos locales. Por lo pronto y con el apoyo de los siete diputados federales de Querétaro –
cinco del Partido Acción Nacional y dos del Revolucionario Institucional- se logró una buena negociación, frente al 
ánimo reduccionista que campeó en San Lázaro. Agréguele que presume el gobernador Francisco Domínguez 
haber rescatado más de mil millones de pesos en riesgo por falta de capacidad probatoria de la anterior 
administración. Lo bueno es que ahora ya tenemos en la secretaría de los dineros, otra vez, al experto en finanzas, 
Manuel Alcocer Gamba. Enhorabuena. -LA CARAMBADA- ¡Vive! Contra viento y marea, Juan Guzmán logró 
mantenerse en la boleta electoral de los comicios extraordinarios del 6 de diciembre en Huimilpan. En el camino, 
tiró al dirigente del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro, que se oponía a postular al excandidato de 
Nueva Alianza. Solo en los altos niveles sabrán qué pasó en las negociaciones de los últimos días. Guzmán, que 
ganó la votación del 7 de junio y luego se la anuló el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, era hasta hace 
unos días el abanderado del Panal, PRI y Verde Ecolgista, hasta que de pronto encontraron que tenían una más 
mejor: Celia Durán Terrazas, la tricolor derrotada en la anterior. Entonces saltó el PES –que por su boca muere- 
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para abanderar a Juan Guzmán. Hasta que una voz divina le hizo ver a Gustavo Buenrostro que mejor no, que no se 
metiera. Pero, de pronto, la dirigencia nacional de Encuentro Social desautorizó y hasta suspendió a Buenrostro en 
sus derechos partidarios por andar atendiendo voces ajenas. De esto y más se quejó el hijo pródigo de Huimilpan 
en su conferencia de este martes en el 1810 que, según dijo, ya nomás espera se respete la voluntad de la gente. 
Para todos tuvo Guzmán, partidos y prensa incluida. Esto no se ha acabado. -OÍDO EN EL 1810- Alerta Amber. 
Dicen en nuestro cafetín favorito de Plaza de Armas que el gobernador sustituto Jorge López Portillo ya está 
incorporado a la Sagarpa. Otros afirman que está en un crucero de esos que duran un mes. Se reciben informes. -
PREEEPAREN!- EPN. Que en los próximos días estará en Querétaro el Presidente Enrique Peña Nieto en su 
primera visita al Estado con el nuevo gobierno panista que encabeza Francisco Domínguez Servién. Buena 
oportunidad para que conozca la problemática actual. ¿O no? -¡AAAPUNTEN!- Engranados. Que la llamada 
camioneta espía no es nueva. Que la administración calzadista la recibió de los mismos que están ahora. 
O sea. -¡FUEGO!- Nuevos tiempos. En esta época de tolerancia y normalidad, el fraccionamiento ambientalista de 
Zibatá –donde, por cierto se tiene una gran reserva de biznagas y otras especies en peligro de extinción- está 
anunciando una nueva sección ecológica: ¡Jícuri! Suuuúper. (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
EMPIEZA MAL JUAN GUZMÁN. Nos comentan que el día de ayer por la mañana Juan Guzmán convocó a una 
conferencia de prensa, pero llegó con la espada desenvainada con los medios de comunicación, pues antes de 
empezar quiso pasar “lista” a aquellos medios que han dejado de cubrir su información. Tal parece que el señor 
Guzmán olvida un poco las formas y el buen trato que debe llevar con la prensa, ya que si ahora se considera 
candidato por el Partido Encuentro Social, debe dejar a un lado esos arrebatos de pasión para criticar a algunos 
compañeros de los medios de comunicación, ¿o no? ENCUENTRO SOCIAL, UN “TORBELLINO”. En medio de la 
papa caliente que significa una candidatura por demás polémica del señor Juan Guzmán, los integrantes del partido 
Encuentro Social abrieron fuego para dos lados distintos al mismo tiempo: para defender la candidatura del propio 
Guzmán, y de paso desconocer a su dirigente y suspenderlo. Nos referimos a Gustavo Buen-rostro, a quien a todas 
luces se puede apreciar que está en su versión de sacrificado hasta por su propia dirigencia nacional. Vaya travesía 
política del abogado queretano. EL HOMBRE DURO EN GOBIERNO. Muchos le conocemos parte de su trayectoria 
como funcionario público, desde aquel aguerrido representante de Acción Nacional en el pleno del consejo del 
Instituto Electoral de Querétaro, o como el férreo coordinador jurídico en la policía estatal. Lo cierto es que 
muchas voces en los corrillos políticos coinciden que una de las mejores decisiones que ha tomado el gobernador 
Francisco Domínguez en cuanto a nombramientos, es la del subsecretario de Gobierno, Greco Rosas Méndez. El 
joven político ha sabido ganarse el lugar, nos comentan, gracias a que es de los panistas que entienden bien el 
orden de las lealtades y lo necesario que es que un funcionario meta orden en lo que no había. Tal es el caso de los 
centros de reinserción social o el tema de las licencias de alcohol, asignaturas por demás controvertidas pero que, 
nos aseguran, Greco Rosas ha venido lidiando con astucia y estrategia. Veremos. Y LA BRONCA ENTRE 
CONCESIONARIOS SIGUE. Nos enteramos que será para el mes de diciembre cuando el gobierno del estado estará 
dando a conocer los primeros pasos para la tan llevada modernización al transporte público. Dicen que se van a 
necesitar más que voluntades y buenos deseos por parte de los ciudadanos, y es que obviamente se van a necesitar 
nuevos espacios para que circule el nuevo autobús de piso bajo, comentan, y de los carriles confinados para una 
mayor eficiencia. Bueno, hasta aquí la cosa va bien, pero por lo mientras, los choferes siguen maltratando al 
usuario y sin respetar las paradas. Y por si fuera poco, también con las pugnas entre concesionarios en donde se 
siguen viendo consignas contra Juan Barrios, a quien no lo bajan de ser de lo peor y que, suponemos, quieren que 
se enteren todos los ciudadanos con cartulinas pegadas en los medallones del camión. (EUQ 2) 
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¡CAMBIAR PARA SER MEJORES! 
Por Adolfo Camacho Esquivel, Presidente CEE PRD Querétaro 
En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estamos trabajando para corregir el rumbo y empujar a la 
construcción de un partido abierto a la ciudadanía y consolidado en sus principios de democracia, justicia e 
igualdad. Deberemos pugnar por la renovación de nuestros estatutos y reglamentos internos para poder 
consolidarnos y fortalecernos; estamos en una etapa importante en donde la diversidad y el debate de ideas 
deberán ser una fortaleza para emerger con pluralidad y consolidados en la unidad. Hoy México requiere de un 
partido de izquierda que busque proponer más que detener; que se nutra en el debate; que construya con 
propuestas y que se caracterice por una cercanía y representatividad con la ciudadanía y con las reivindicaciones 
sociales. El IX Consejo Nacional del PRD, en su Sexto Pleno Extraordinario, eligió al doctor Agustín Basave Benítez 
como nuevo presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) hasta el 2017, en sustitución de nuestro compañero, 
Carlos Navarrete Ruiz. En dicho pleno se recordó que en el PRD estamos comprometidos con una reconciliación 
interna que nos permita trabajar en unidad y armonía, con la convicción de limpiar el partido y dejar de pensar 
que el adversario está dentro del mismo. Debemos impulsar un trabajo conjunto porque nuestro compromiso es 
con México. En ese sentido, sabemos reconocer que vivimos en un país cambiante y que por ello tenemos que 
pensar en las actuales necesidades de la población; construir con base en nuestros principios, pero sobre todo 
tener presente que somos un partido de izquierda que trabaja para la gente. Por eso hoy más que nunca debemos 
trabajar juntos, sin fraccionalismos para revitalizar a nuestro partido y rescatar a nuestro país. Necesitamos el 
renacimiento del PRD por lo que trabajaremos en la redefinición identitaria, limpiaremos desde adentro y 
depuraremos nuestras prácticas, porque como lo señaló nuestro nuevo presidente “En el PRD no debe haber lugar 
para corruptos”. Seremos cautelosos en la selección de nuestros candidatos y trabajaremos para los ciudadanos 
porque contamos con lo necesario para cerrar el abismo que existe entre la sociedad política y civil, y de esta 
manera poder liderar un proyecto de nación verdaderamente incluyente. Seguiremos buscando ser ese partido 
opositor, que denuncie las corruptelas gubernamentales que lastiman a la gente; buscaremos siempre el bienestar 
de los mexicanos; siempre estando en la mejor disposición de dialogar con los partidos cuando sea necesario. 
Finalmente, el PRD debe empujar hacia una construcción abierta al debate. Los consejeros de Querétaro 
seguiremos trabajando para construir un PRD con puertas abiertas a partir de las propuestas de militantes, 
simpatizantes y ciudadanos interesados en el proceso democratizador de nuestro partido. Queremos que la gente 
vuelva su confianza a un partido que tiene mucho que aportar a México; queremos que México cuente con una 
propuesta de izquierda responsable, seria y de proyecto; queremos un PRD para México y los mexicanos, un PRD 
para todos. (EUQ 11) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  



 
MIÉRCOLES 18 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 15 

 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 


























